



# EN ACTION

Vol 36 | No 2 | Février 2023

Conseil national extraordinaire négociation  
du 17 février

REGROUPEMENT DES FIQ | [fiqsante.qc.ca](https://fiqsante.qc.ca) | [fiqp.org](https://fiqp.org)



## NÉGOCIATION NATIONALE LES DÉLÉGUÉES DONNENT LE COUP D'ENVOI À LA MOBILISATION

Les déléguées ont adopté à ce conseil national extraordinaire négociation le plan de mobilisation et de communication de la négociation nationale. Le plan contient une liste d'actions qui pourront être déployées en fonction de l'évolution des travaux à la table de négociation.



Marc-André Courchesne, porte-parole de la négociation

Les actions prévues au plan sont répertoriées en quatre phases et suivent une escalade de moyens de pression, dont la dernière phase comporte des actions plus lourdes. Les actions permettront d'appuyer le Comité de négociation qui est responsable de négocier les demandes des 80 000 professionnelles en soins à la table de négociation.

principalement pour convenir d'un calendrier de travail. Bien que la FIQ ait proposé 28 dates de rencontre en février et en mars, la partie patronale n'en a accepté que quatre, soit le 9 février, le 24 février, le 9 mars et le 30 mars. Un suivi de ces rencontres sera fait au conseil national de mars.

C'est avec beaucoup d'enthousiasme que les déléguées ont découvert le slogan de la négociation « Y'a des limites ». La FIQ entend faire passer le message au gouvernement que l'élastique des professionnelles en soins a été assez étiré et qu'il est temps d'améliorer leurs conditions de travail et salariales.



Laurier Ouellet, vice-président, et Amélie Séguin, conseillère syndicale

Le plan sera présenté en assemblée générale locale pour adoption au cours des mois de février et mars. Participez en grand nombre à vos assemblées, le Comité de négociation compte sur votre appui!

### LES TRAVAUX SE POURSUIVENT

Depuis le rejet des offres patronales en janvier dernier, le Comité de négociation a amorcé ses travaux avec la partie patronale. Des rencontres ont eu lieu le 27 janvier et le 9 février derniers,

### LA TABLE DE NÉGOCIATION, L'ENDROIT OÙ DISCUTER

Le Comité de négociation a réitéré à la partie patronale son refus catégorique de participer au forum Équipe soins, un forum patronal et intersyndical. Le mandat du Comité est de discuter de tout enjeu à la table de négociation FIQ et de façon paritaire. Le projet de négociation de la FIQ contient 60 demandes. Ce sont 60 solutions concrètes pour améliorer les conditions de travail et salariales des professionnelles en soins. ■

Pour tout savoir sur la négociation nationale :  
[fiqsante.qc.ca/nego](https://fiqsante.qc.ca/nego)



Stella Larochelle, membre du Comité de négociation, et Sara Lapointe, conseillère syndicale



Cindie Soucy, membre du Comité de négociation

## MOT DE LA PRÉSIDENTE

En Action, vol. 36, n° 2, février 2023 | Publié par le service Communication | Tirage : 80 000 exemplaires | Montage graphique : Coopérative Belvédère communication | Photo couvert (bandeau) : Marianne Use, Alliance Interprofessionnelle de Montréal | Photographies : Mélanie Olmstead | Toute reproduction de textes ou d'extraits doit porter la mention « reproduit de la publication *En Action* » | Pour recevoir uniquement la version électronique des publications de la FIQ, remplissez le formulaire en ligne à [fiqsante.qc.ca](http://fiqsante.qc.ca) | ISSN : 1913-1739 (Imprimé) | ISSN : 1913-1747 (En ligne) | [fiqsante.qc.ca](http://fiqsante.qc.ca) | [info@fiqsante.qc.ca](mailto:info@fiqsante.qc.ca)



## NOUS NE NOUS LAISSERONS PAS DISTRAIRE!

La négociation vient à peine de commencer et le gouvernement de François Legault multiplie déjà les attaques à notre endroit. Le dépôt du projet de loi sur l'encadrement des agences privées du ministre de la Santé, Christian Dubé, s'est transformé en un exercice de relations publiques pour nous accuser de manquer de souplesse, d'ouverture et d'être absentes de la négociation.

Pour on ne sait quelle raison, le gouvernement tente de gagner du temps, alors que les professionnelles en soins, elles, n'ont plus de temps à perdre!

Eh bien, messieurs Legault et Dubé et madame Lebel doivent comprendre qu'il y a des limites qu'ils ne devraient pas franchir. La négociation pour le renouvellement de la convention collective n'est pas l'affaire de la FIQ et de sa présidente, c'est celle des 80 000 professionnelles en soins membres de notre organisation.

Ce gouvernement tente de faire diversion en nous parlant sans cesse de ses forums de discussion. Pourtant, le ministre Dubé répète depuis des mois que l'on connaît les problèmes et les solutions, mais qu'il faut les mettre en application. Nous sommes entièrement d'accord avec lui et c'est pour cela que c'est à la table de négociation que l'on veut régler ça... et rapidement! Pour on ne sait quelle raison, le gouvernement tente de gagner du temps, alors que les professionnelles en soins, elles, n'ont plus de temps à perdre! Les enjeux sont trop grands et le gouvernement devrait avoir une attitude plus respectueuse à l'égard de celles qui sont au cœur du réseau.

Le conseil national extraordinaire nous a permis de faire le point sur la négociation et d'adopter un plan de mobilisation qui vous sera soumis, dans les prochaines semaines, lors d'assemblées générales locales. Il est important d'y participer en grand nombre!

### UN RENDEZ-VOUS CRUCIAL

Le rendez-vous de la présente négociation est crucial pour l'avenir du réseau public de santé et pour celui des professionnelles en soins qui y travaillent. L'agressivité du gouvernement caquiste à notre endroit nous laisse croire qu'il sait que la lutte sera difficile. Plusieurs professionnelles en soins, aux quatre coins du Québec, sont déjà mobilisées comme jamais. Elles prennent la parole, elles osent dénoncer et il en est pleinement conscient.

Y'a des limites à notre patience, y'a des limites à travailler dans de si mauvaises conditions, y'a des limites au mépris que le gouvernement peut démontrer à l'endroit de celles qui

sont au cœur du réseau de la santé. Les bons mots et les promesses ne passent plus. Les professionnelles en soins veulent voir des améliorations à leurs conditions de travail et salariales. Elles veulent retrouver un équilibre entre leur vie professionnelle et personnelle et c'est pleinement légitime après autant d'années de sacrifices.

Au fond, le message au gouvernement est simple : les professionnelles en soins sont déterminées à obtenir une entente de principe à la hauteur de ce qu'elles méritent! ■

Vous pouvez dès maintenant signifier votre appui au projet de négociation et au Comité de négociation sur le site Web de la FIQ : [fiqsante.qc.ca/nego](http://fiqsante.qc.ca/nego)



1. Patricia Mailhot, Syndicat des professionnelles en soins de la Mauricie et du Centre-du-Québec  
2. Stéphanie Goulet, Syndicat des professionnelles en soins des Cantons-de-l'Est  
3. Bianca Morin Tremblay, Syndicat des professionnelles en soins du Saguenay-Lac-Saint-Jean  
4. Brigitte Petrie, Syndicat des professionnelles en soins de Montérégie-Est